

MENINGKATKAN PRODUKTIVITAS DAN KREATIVITAS ANAK PANTI ASUHAN YAYASAN RUMAH YATIM & DHUFA AL-JANNAH DENGAN KREASI MENGHIAS MENGGUNAKAN BIJI KACANG HIJAU

Marbella Morene, Anastasya Shara, Florida Yuliana Pati, Kristina Pronika

Sarjana Akuntansi, Fakultas Ekonomi, Universitas Pamulang

Morene.bella1405@gmail.com, Anastasyashara02@gmail.com, floridayulianapati@gmail.com

kristinapronikamanalu@gmail.com

Abstrak

Pandemi Covid-19 yang berawal dari tahun 2020 sampai sekarang telah menyebar sampai belahan dunia. Adanya pandemi ini sejumlah negara melakukan tindakan lockdown yaitu membatasi atau menutup akses yang menyebabkan institusi seperti sekolah, perkantoran, rumah sakit, mall, dan yang lainnya harus ditutup sementara. Di Indonesia pun juga melakukan tindakan untuk mencegah Covid-19 dengan adanya PSBB (Pembatasan Sosial Berskala Besar) dan PPKM (Pemberlakuan Pembatasan Kegiatan Masyarakat) yang membatasi aktivitas masyarakat dalam bidang pendidikan, pekerjaan dan aktivitas luar lainnya. Dalam hal ini pun juga sangat berdampak pada aktivitas sekolah yang mengakibatkan sejumlah sekolah harus belajar melalui online atau jarak jauh. Kendala atau pemasalahan anak dalam belajar online pun ternyata mempunyai dampak tersendiri yaitu anak-anak mengalami kesulitan memahami materi, kurangnya sosial, turunnya produktivitas dan kurangnya berkreativitas. Penurunan produktivitas dan kreativitas pada anak menyebabkan anak-anak menjadi mudah jenuh atau merasa bosan yang cenderung hanya berdiam diri. Melalui program Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM-M) Universitas Pamulang dengan memberikan pelatihan tingkat produktivitas dan kreativitas dengan kreasi menghias menggunakan biji kacang hijau dapat membantu anak untuk belajar dalam konsentrasi, melatih motorik anak dan kecerdasan pada anak. Kegiatan ini dilaksanakan di Yayasan Rumah Yatim & Dhuafa Al-Jannah Bampu Apus, Pamulang.

Kata Kunci: *Produktivitas, Kreativitas, Menghias*

Abstract

The Covid-19 pandemic, which started in 2020 until now, has spread all over the world. Due to this pandemic, a number of countries have implemented lockdown measures, namely limiting or closing access which causes institutions such as schools, offices, hospitals, malls, and others to be temporarily closed. Indonesia has also taken measures to prevent Covid-19 with the existence of PSBB (Large-Scale Social Restrictions) and PPKM (Enforcement of Community Activity Restrictions) which limit community activities in the fields of education, work and other outside activities. In this case, it also has an impact on school activities which have resulted in a number of schools having to study online or remotely. Obstacles or problems for children in online learning also have their own impact, namely children have difficulty

understanding the material, lack of social

skills, decreased productivity and lack of creativity. The decrease in productivity and creativity in children causes children to become easily bored or feel bored which tends to just stay silent. Through the Community Service Program (PKM-M) Universitas Pamulang by providing training on the level of productivity and creativity with creative decorating using green bean seeds can help children to learn in concentration, train children's motor skills and intelligence in children. This activity was held at the Al-Jannah Bampu Apus Orphan & Dhuafa House Foundation, Pamulang.

Keywords: *Productivity, Creativity, Decorate*

PENDAHULUAN

Pandemi Covid-19 yang berawal dari tahun 2020 sampai sekarang telah menyebar sampai belahan dunia. Adanya pandemi ini sejumlah negara melakukan tindakan lockdown yaitu membatasi atau menutup akses yang menyebabkan institusi seperti sekolah, perkantoran, rumah sakit, mall, dan yang lainnya harus ditutup sementara baik dalam jangka waktu pendek atau jangka waktu panjang untuk mencegah Covid-19 ini.

Di Indonesia pun juga melakukan tindakan untuk mencegah Covid-19 dengan adanya PSBB (Pembatasan Sosial Berskala Besar) dan PPKM (Pemberlakuan Pembatasan Kegiatan Masyarakat) yang membatasi aktivitas masyarakat dalam bidang pendidikan, pekerjaan dan aktivitas luar lainnya. Dalam hal ini pun juga sangat berdampak pada aktivitas sekolah yang mengakibatkan sejumlah sekolah harus belajar melalui online atau jarak jauh. Kendala atau pemasalahan anak dalam belajar online pun ternyata mempunyai dampak tersendiri yaitu anak-anak mengalami kesulitan memahami materi, kurangnya sosial, turunnya produktivitas dan kurangnya berkreativitas. Penurunan produktivitas dan kreativitas pada anak menyebabkan anak-anak menjadi mudah

jenuh atau merasa bosan yang cenderung hanya berdiam diri. Menurut Lestari (Handayani, dkk, 2018) menyatakan bahwa pengembangan kreativitas sejalan dengan pengembangan kepribadian anak.

Oleh karena itu melalui program Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM-M) Universitas Pamulang dengan memberikan pelatihan tingkat produktivitas dan kreativitas dengan kreasi menghias menggunakan biji kacang hijau. Perlu diketahui bahwa melalui keterampilan karya seni dapat membantu anak untuk lebih berproduktif dan kreatif. Kegiatan ini dilaksanakan di Yayasan Rumah Yatim & Dhuafa Al-Jannah Bampu Apus, Pamulang. Kegiatan dari program ini untuk memberikan tujuan pada anak-anak yayasan sebagai berikut:

1. Meningkatkan produktivitas dan kreativitas anak.
2. Melatih motorik pada anak.
3. Membentuk karakter anak sejak dini
4. Melatih emosional pada anak.
5. Mengasah kecerdasan dan pola pikir pada anak.
6. Melatih keterampilan, ketelitian dan kerapihan.

METODE PELAKSANAAN

Kegiatan PKM-M ini dilaksanakan di Yayasan Rumah Yatim & Dhuafa Al-

Jannah, Bampu Apus, Pamulang pada hari Minggu, 24 Oktober 2021 yang diikuti oleh 12 anak dan 4 orang pembimbing PKM. Pelaksanaan kegiatan ini meliputi edukasi dan pelatihan pada anak dalam meningkatkan produktivitas dan kreativitas dengan kreasi menghias menggunakan biji kacang hijau. Metode pelaksanaan pada kegiatan PKM ini yaitu:

1. Pada tahap pertama, mahasiswa Universitas Pamulang program PKM memberikan edukasi mengenai pentingnya dan manfaat dari kegiatan kreasi menghias menggunakan biji kacang hijau.
2. Pada tahap kedua, melakukan pelatihan pada anak-anak untuk berkreasi secara langsung menggunakan biji kacang hijau dengan kreativitas dan imajinasi masing-masing anak.
3. Melatih produktivitas dan kreativitas anak melalui keterampilan karya seni yang membentuk karakter dan hobi anak.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan PKM-M yang dilaksanakan di Yayasan Rumah Yatim & Dhuafa Al-Jannah dengan kegiatan meningkatkan produktivitas dan kreativitas anak dengan kreasi menghias menggunakan biji kacang hijau meliputi penyuluhan dan pelatihan. Kegiatan ini

bertujuan untuk melatih anak-anak untuk lebih berproduktif dan kreatif sejak dini pada masa pandemi ini dengan kegiatan-kegiatan yang bermanfaat dan positif seperti keterampilan karya seni yang memiliki banyak manfaat dan pengetahuan untuk anak-anak seusia dini. Pelaksanaan kegiatan PKM diawali dengan pemberian kata pembuka dan sambutan oleh ketua PKM. Selanjutnya diisi dengan edukasi seperti pengetahuan manfaat kreasi karya seni dengan biji-bijian dan pelatihan menghias menggunakan biji kacang hijau.

Dalam PKM ini memberikan hasil dari kegiatan tersebut sebagai berikut:

1. Anak-anak lebih berkreasi dalam menghias.
2. Anak-anak belajar untuk bersabar dalam mengerjakan sesuatu.
3. Anak-anak lebih teliti dan terampil dalam menghias.
4. Meningkatnya konsentrasi pada anak.
5. Anak-anak mendapat ilmu yang berguna dan dapat diterapkan dalam kegiatan sehari-hari.



(Gambar 1. Kata sambutan oleh ketua PKM)



(Gambar 2. Pelatihan menghias dengan biji kacang hijau)



(Gambar 3. Foto pembimbing PKM bersama pengurus Yayasan Al-Jannah)



(Gambar 4. Foto pembimbing PKM bersama anak-anak Yayasan Al-Jannah)

KESIMPULAN

Adanya pandemi Covid-19 yang menyebabkan sejumlah sekolah harus ditutup dengan metode belajar jarak jauh/online yang berdampak pada anak-anak dengan menurunnya produktivitas dan kreativitas pada anak. Penurunan produktivitas dan kreativitas pada anak menyebabkan anak-anak menjadi mudah jenuh atau merasa bosan yang cenderung hanya berdiam diri. Pada masa pandemi ini kegiatan sehari-hari anak harus diisi dengan kegiatan yang produktif dan kreatif untuk melatih keterampilan pada anak dan membentuk karakter anak. Dengan kegiatan PKM ini dapat memberi pengetahuan dan ilmu yang bermanfaat melalui keterampilan karya seni seperti kreasi menghias dengan biji kacang hijau dapat membantu anak untuk belajar dalam konsentrasi, melatih motorik anak dan kecerdasan pada anak agar anak tidak cenderung berdiam diri atau merasa jenuh dalam kegiatan sehari-hari.

UCAPAN TERIMAKASIH

Ucapan rasa terimakasih kami tujukan kepada:

1. Ibu Indawati, S.E., M.M. selaku dosen pembimbing kelompok PKM kami.

2. Bapak Bahrhun Rojak beserta pengurus lainnya.
3. Anak-anak Yayasan Al-Jannah

REFERENSI

- Sarasehan, Y., Buaraheng, S., & Wahyuni, I. W. (2020). Pengembangan Seni Rupa Tiga Dimensi untuk Meningkatkan Kreativitas Anak melalui Media Playdough. *NANAEKE: Indonesian Journal of Early Childhood Education* 3(1), 28-36.
- Fakhriyani, D. V. (2016). Pengembangan kreativitas anak usia dini. *Wacana Didaktika*, 4(2), 193-200.
- Yuliati, I. (2017). 6. Penggunaan Bahan Alam Untuk Meningkatkan Keterampilan Membuat Mozaik Dalam Tema Lingkungan Bersih, Sehat Dan Asri Pada Siswa Sekolah Dasar. *JURNAL WAHANA PENDIDI KAN DASAR*, 6(1), 80-100. <https://www.ejournal-unipra.com/index.php/JWPD/article/view/44/49>
- Mulyati, S. (2013). Meningkatkan Kreativitas pada Anak. *Asian Journal of Innovation and Entrepreneurship* 2(02), 124-129.
- Destiana, D. (2018). Kreasi Kolase Find, Collect, and Fun Together. *Cakrawala Dini: Jurnal Pendidikan Anak Usia Dini*, 5(2).<https://ejournal.upi.edu/index.php/cakrawaladini/article/view/10501/6487>
- Imaniyah, M. (2012). *Peningkatan Kemampuan Fisik Motorik Halus Melalui Kegiatan Kolase Menggunakan Bahan Alam Pada Siswa Kelompok B Di Pgtk Interaktif Harum Mulia Karangnom Klaten Tahun 2012* (Doctoral dissertation, Universitas Muhammadiyah Surakarta).
- Prasusilantari, R. (2019). *Pengembangan Kecerdasan Visual Spasial Anak Menggunakan Teknik Kolase Pada Kelompok B Di Tk Islam Kecamatan Tuntang Kabupaten Semarang Tahun 2018/2019* (Doctoral dissertation, IAIN SALATIGA).
- Renawati, R., & Suyadi, S. (2021). Pengembangan Kreativitas Anak Usia Dini di Masa Pandemi Covid 19 melalui Alat Permainan Edukatif Papan Pintar dari Kulit Kerang. *Aulad: Journal on Early Childhood*, 4(1), 22-27.